
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會

昨日二讀通過《2018年撥款條例草案》、

即本年度財政預算案，並在全體委員會審

議階段通過將沒有修正案的總目納入附

表。財政司司長陳茂波表示，為合資格市

民發放4,000元津貼的「關愛共享計劃」，

已回應社會大多數市民的期望，呼籲議員

盡早通過條例草案，令市民早日受惠。勞

工及福利局局長羅致光則重申，政府現時

無計劃放寬「生果金」年齡限制。
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預算案派錢惠民
財爺促速過三讀

謝鋒與馬會高層交流 勉參與「帶路」灣區
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據
外交部駐港特派員公署網站載，4月
30日，外交部駐港特派員謝鋒在公
署為香港賽馬會董事局成員和行政
高層舉行午餐會。謝鋒指出，新時
代的改革開放包括香港，需要香
港，也將進一步成就香港。希望大
家積極支持香港參與「一帶一路」
和粵港澳大灣區建設，在內地與香
港快速發展和深度融合中找到新機
遇，取得新成功。
賽馬會董事局主席葉錫安、副主

席周永健、行政總裁應加柏等十餘
人出席了當日的午餐會。席間，謝

鋒對香港賽馬會長期熱心公益慈善
事業、積極助力香港和國家發展表
示敬意，對賽馬會連續10年支持公
署舉辦「香港杯」外交知識競賽表
示謝意。

新時代需要港 亦將成就港
他總結回顧了國家改革開放40年

取得的巨大成就，表示習近平主席
日前在博鰲亞洲論壇鄭重宣佈，中
國將把改革進行到底，中國開放的
大門不會關閉，只會越開越大。香
港在國家改革開放進程中發揮了獨
特作用，作出了歷史性貢獻。

謝鋒強調，新時代的改革開放包
括香港，需要香港，也將進一步成
就香港。希望大家積極支持香港參
與「一帶一路」和粵港澳大灣區建
設，在內地與香港快速發展和深度融
合中找到新機遇，取得新成功。駐港
公署願從外交層面提供積極協助。
謝鋒還陪同來賓參觀了「新中國

外交成就」圖片展。香港賽馬會主
席葉錫安表示，國家外交成就令人
倍感自豪，新一輪改革開放前景令
人期待。香港賽馬會願進一步加強
與公署的交流合作，為香港和國家
發展貢獻一分力量。■謝鋒與到訪的賽馬會董事局成員和行政高層合照。 外交部駐港公署網站圖片

立法會昨日恢復二讀辯論條例草案，進入
官員發言部分。陳茂波重申，「關愛共

享計劃」是與未能受惠於預算案原建議的人
共享經濟成果，相信計劃涵蓋面廣闊，已回
應社會大多數市民的期望。他又指，政府需
時落實計劃各項安排和執行細節，準備在明
年2月開始接受申請，並在同月開始發放首
批款項。
他指出，預算案在多元經濟、投資未來及
關愛共享三大目標下，提出將政府的經常開
支預算增加428億元至4,065億元，按年增加
11.8%，當中教育、社會福利和醫療衛生共
佔政府經常開支約58%，超過2,300億元，
而這3個範疇最近5年的累積增幅達42.8%，
可見政府積極投放資源培育人才、改善民
生。

倘「貿易戰」升溫 港受影響
陳茂波並提到中美「貿易戰」，指目前預
料對香港整體經濟的直接影響有限，但倘若
「貿易戰」摩擦升溫，香港經濟也會承受負
面影響。他又指，國家擴大對外雙向開放，
推進「一帶一路」倡議、粵港澳大灣區建設
等重點發展策略，令內地經濟發展更具質素
及可持續性，對全球及香港經濟的長遠發展
均有裨益。
他對香港今年的經濟展望審慎樂觀，認為
只要外圍良好環境持續，他在預算案預測的
3%至4%增長將能夠實現。
部分議員認為政府在社會福利開支增幅未
如理想，羅致光回應指，今個財政年度的社
會福利和婦女事務的經常性開支增加21.3%
至798億元，但即使再增加資源，政府亦無
法「變魔術」，在未來一年內變多幾間安老
院或數以百計的額外專業人手。
就立法會秘書處研究指，安老服務佔整體

社會福利開支沒有明顯增加，而作出安老服
務發展緩慢的結論，羅致光對研究的數字分
析方法感到疑惑，「一年的經常開支預算增
加18%，便遠比一年長者數目增幅4.3%為
快，若這算是緩慢，我就不清楚怎樣的增幅
才算是快了。」

無計劃放寬「生果金」年齡限制
對於有意見認為應放寬「生果金」年齡限

制至65歲，羅致光指70歲或以上長者人口至
2066年將達218萬，為2016年的約三倍，又
提到高齡津貼的年齡在1978年定在70歲，
當年的人均壽命約為74歲，而去年的人均壽
命約為84歲，「若我們今天要考慮調整高齡
津貼的年齡要求，應該是下降5歲，還是上
升10歲呢？」
他表示，政府目前無計劃調整高齡津貼的
年齡要求。

二讀過關 料下周四三讀
立法會最後以39票贊成、11票反對、9票
棄權，二讀通過條例草案，反對派中的「專
業議政」會計界議員梁繼昌及衛生服務界議
員李國麟投贊成票，民主黨7人、「民主派
會議」召集人莫乃光和教協葉建源則投棄權
票。
立法會其後進入全體委員會審議階段，辯

論沒有修正案的總目（見另稿），最後以43
票贊成、11票反對通過將有關總目納入附
表，其中民主黨在席的3人、莫乃光及梁繼
昌亦贊成。
會議今日繼續，合併辯論67項修正案，包
括陳茂波就增加撥款推行「關愛共享計劃」
而提出的兩項修正案，修正案數目為2013年
以來最少。梁君彥指已預留22小時作辯論，
預計下周四可以完成三讀條例草案。

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）商界議員普遍歡迎預算案，
其中預留500億元發展創新科技更
是「大手筆」，其中經民聯就表明支
持預算案通過。民建聯及工聯會
則關注到「關愛共享計劃」，要
求政府簡化市民申請程序。

盧偉國：宜積極參與灣區
經民聯主席盧偉國表示，該黨

會支持撥款條例草案，及財政司
司長陳茂波就增加撥款推行「關
愛共享計劃」的兩項修正案。他
形容，預算案展現了施政新風，
回應了不同訴求，在減輕中產負
擔及安老助弱方面有所着墨，值
得支持。而「關愛共享計劃」更
是從善如流，聆聽市民訴求。
盧偉國讚揚，預算案在經濟和
產業發展方面，預留「大手筆」
500億元發展創新科技、企業研發
開支可獲扣稅等安排，反映在全
球銳意發展創科的大環境下，特
區政府決心打破香港在創科發展
方面裹足不前的局面。
他進一步促請特區政府，在10

年內將研發開支在本地生產總值
的佔比提升至2.5%。
他更強調，香港要開拓新出

路，令產業多元化，就不應單打
獨鬥，要積極參與區域發展，其

中粵港澳大灣區規劃已提升至國
家層面，有很大發展潛力。

廖長江：展「理財新哲學」
建制派「班長」、商界（第二）

議員廖長江表示，預算案秉承新一
屆特區政府的「理財新哲學」，減
輕問題因延後處理而造成的財政負
擔，做到急市民所急。
他認為預留500億元發展創新科

技無疑是最大亮點，但這只是一
個開始，更需要大量人才及配
套，特區政府需要想方設法與世
界各地搶人才，吸納年輕勞動
力，包括制訂廣泛的移民政策，
而非針對性輸入人才。不過，政
府今年僅預留1,700萬元推廣憲法
和基本法，嚴重不足，影響推廣
內容和成效。

柯創盛何啟明促簡化派錢
不少議員關注「關愛共享計

劃」的落實。民建聯議員柯創盛
說，不少市民認為特區政府派錢
諸多要求，不了解申請表格的樣
式，甚至不知道應何時申請，加
上申請手續複雜，行政費高昂，
感到政府是「不情願」派錢。工
聯會議員何啟明就說，市民對政
府派錢方案不清不楚，政府予人
「有錢都唔識點樣用」之感。

「大手筆」拓創科
商界經民聯支持

反對派政圈中嘅恩怨
情仇，有時真係千絲萬
縷又錯綜複雜。話說街

工白頭佬（梁耀忠）喺前日勞動節俾轄下3
個職員踢爆佢係「無良僱主」，白頭佬就呻
晒窮話街工財困。曾經喺2016年立法會選
舉提名畀白頭佬選超區嘅黃大仙區議員譚香
文，就喺自己facebook出文，話睇過「街
工」盤數，「唔似白頭佬講到咁財困喎」，
仲封埋佢後路話如果真係要炒嗰3個職員，
就要按法例要求找清遣散費，「希望你街工
好人做到底，唔會拎強積金對沖咁衰仔。」
白頭佬喺街工嘅勞動節集會俾轄下「勞工
組」3個職員大踢爆，話白頭佬通知佢哋下
個月就無糧出，但唔等於解僱，「可以」做
義工喎。咁「皇恩浩蕩」嘅講法當然俾人大
鬧「無良僱主」，白頭佬就話佢哋近月突然
財困，支出好大，實在無辦法喎，但至於點

解會咁呢，佢就唔肯講嘞。
你唔講，人哋咪唯有睇現有資料囉。譚香

文就話自己分析過街工盤數，並唔係咁財困
喎，仲回應傳媒話佢整體依然賺錢，再指出
埋街工教育中心，2014/15至2015/16年間
收入多咗230萬元有多，累積資金達335萬
元，係好賺錢。

「你唔係對沖遣散費咁衰仔吓？」
回應完傳媒，譚香文再喺自己fb出文，質

疑街工其實想「排除異己」，話街工「屬下
兩個機構年年有錢賺，2012至2016年間每
年盈利及累積盈餘基本上穩步上揚。如果
『臭罌忠』（梁耀忠）咁都叫財困，俾佢望
到我辦事處盤賬咪要告急話破產？」
譚香文仲封埋白頭佬後路問︰「果（嗰）

3位幹事家陣究竟係正式解僱定打算唔俾
（畀）人工先？解僱的話請按法例要求找清

遣散費﹙希望你街工好人做到底，唔會拎強
積金對沖咁衰仔﹚、代通知金或長期服務金
先好。就算你唔俾（畀）人工要人改做義工
都好，呢D（啲）都係你要做的事。」
曾經都諗過出選超區嘅譚香文又挖返舊時

嚟講，話好後悔2016年嘅時候提名白頭佬
喎，仲話不如畀公民黨陳琬琛好過。佢再進
一步數臭對方，「佢做代理主席的表現固然
係令人失望，係（喺）議會內碌碌無為。作
為勞工團體家陣仲要搞出勞資醜聞，咁樣對
待自己的員工，連歡迎返嚟做義工都講得
出。好心你臭罌忠2020（年）就俾（畀）
年青（輕）人上位喇，都Out到出晒臭草就
唔好再阻住地球轉喇。」

訟黨「佔中」分子棒打落水狗
戰鬥力鬧吓鬧吓上升到100嘅譚香文，仲

將自己呢個帖文周圍轉貼，唔覺唔覺就喺十

幾個fb專頁度擺埋出嚟，都咪話唔狠。
唔少網民都跟住鬧爆白頭佬。「David

Yeung」話︰「一直冇作為的人就應該退落
來。」「Samuel Lee」直言︰「我唔會再支
持街工及梁耀忠。講完！」「KC So」猜
測︰「可能係佢（白頭佬）財困。」
譚香文鬧人可能就係個體戶意見，但fb專

頁「佔領中環」都轉載咗佢篇文，進一步踩

白頭佬話︰「一個人連立法會主席個位都唔
敢坐，令到所有同路議員畀（俾）人撳住
打，重DQ左（咗）咁多個議員！你重點可
以要求佢對自己的員工有幾好？其實好想同
佢講：白頭忠！你廢到同舊（嚿）垃圾冇分
別！真係唔死都冇用，自動消失啦！」睇嚟
2020年立法會換屆選舉，白頭佬可能連「初
選」都冇得玩嘞。 ■香港文匯報記者 甘瑜

同道數臭「白頭忠」：街工「好有米」
&1��

反對派議員一直就前行政長官梁振英的UGL
事件炒作，在毫無事實根據下指稱對方犯法。梁
振英昨日透過facebook發帖，要求其中一名始作
俑者、立法會會計界議員梁繼昌就此前聲稱他被
調查一事作出回應，並要求他公開收回「指
控」。梁繼昌昨日在香港文匯報追問下稱，與梁
振英的民事訴訟已經進入司法程序，一切將交由
律師團隊按程序處理。
梁繼昌去年3月1日在立法會走廊舉行記者

會，其間聲稱梁振英「正接受」香港及外國稅局的調
查，不適宜出任全國政協副主席，梁振英隨後入稟高
等法院控告對方誹謗，案件曾於去年4月提訊。
梁振英昨日在fb以《請梁繼昌回應》為題發帖，指

梁繼昌在3年半前的2014年10月去信要求稅局調查
他，在去年作出公開誹謗後，14個月又過去了。「我
今（昨）天再次聲明：我在去年3月1日之前，以及
在去年3月1日至今都沒有收過任何稅局的任何查
詢，遑論調查。」
他說：「梁繼昌，請你公開收回你的指控。梁繼昌

對我這個要求回應不回應，如何回應，將來請法庭一
併考慮。」
對梁振英的要求，梁繼昌僅回應稱，他與梁振英之

間的民事訴訟已經進入司法程序，雙方的看法及立場
應交由雙方律師團隊循法律程序處理云云。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）人稱「肥
老闆」的經民聯立法會議員張華峰昨日66歲
生日。撞正立法會周三大會，他需要「駐
守」立法會大樓，一班黨友包括立法會主席
梁君彥等就在大樓內搞了個小型的慶生活
動，向他送上一個寫有「六六大順、峰收年
年」的生日蛋糕。
各黨友在生日會上齊聲唱生日歌為肥老闆

賀壽。梁君彥就祝願他「快高長大」，「極
具分量」的肥老闆顯得相當受落。被問及有
什麼生日願望時，肥老闆就祝願「人人身體
健康、經民聯黨務蒸蒸日上、多些與市民溝
通」，而更重要是「股票日日升」。
在肥佬闆稱讚蛋糕好味之時，經民聯副主

席林健鋒突擊問他晚上會不會與太太慶祝。
肥老闆說，會與家人及子女在家中吃飯。
林健鋒就追問「峰嫂」送了什麼生日禮
物，肥老闆就保持神秘，不肯透露，只說︰
「佢年年都送畀我㗎啦！」

梁振英促回應
梁繼昌「耍太極」
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■陳茂波和羅
致光等昨到立
法會回應財政
預 算 案 的 提
問。

香港文匯報
記者

梁祖彝 攝

■梁君彥等黨友為張華峰慶祝66歲生日。

▲「眾志」嘅羅冠聰發帖抽梁耀忠
水。 羅冠聰fb截圖

▶譚香文喺fb出文，質疑街工其實
想「排除異己」。 譚香文fb截圖


